

Dhaman Investment & Trade

ضمان الاستثمار والتجارة

Concerned with following up updates on investment, trade and insurance against commercial and political risks in Arab countries

نشرة متخصصة في متابعة مستجدات الاستثمار والتجارة
والتأمين ضد المخاطر التجارية والسياسية في الدول العربية

"ضمان" استقبلت وفد صادرات قطر خلال ديسمبر 2025

"Dhaman" Received Qatar Exports Agency's Delegation in December 2025



"Dhaman" Signed
11 Insurance
Contracts and
35 Attachments
Worth About
\$157 Million in
December 2025

"ضمان" وقعت
11 عقداً و35 ملحقاً
بقيمة قاربت
157 مليون دولار
خلال ديسمبر 2025

تقرير "الأونكتاد" يتوقع ارتفاع قيمة التجارة العالمية بمعدل 7% لتتجاوز 35 تريليون دولار عام 2025
UNCTAD's Report Expects Global Trade to Surge by 7% to Exceed \$35 Trillion in 2025



المقر الدائم للمنظمات العربية
Arab organizations headquarters building
 دولة الكويت
 State of kuwait
 ص.ب 13096 P.O BOX 23568 الصفا
 تقاطع طريق المطار وجمال عبد الناصر
 The intersection of Jamal Abdul Nasser Street and Airport Road
www.dhaman.org
 +965 2495 9555

للاستفسار عن محتويات النشرة وطلب نسخة
For further information:

Ahmed El-Dabaa Head of Research & Country Risk Assessment Section	أحمد الضبع رئيس قسم البحوث وتقدير مخاطر الدول
aeldabah@dhaman.org	
Azza Al-Mezin Head of Research and Publishing Unit	عزبة العزین رئيس وحدة البحوث والنشر
azzaelmezin@dhaman.org	
Anis Weslati Head of Information and Country Risk Assessment Unit	أنيس وسلاتي رئيس وحدة المعلومات وتقدير مخاطر الدول
anis@dhaman.org	
+965-24959562	

More than 50 years
of Accumulated
Experience
in Insuring
Investors,
Exporters and
Financial
Institutions
Against Risks



The Arab Investment & Export Credit Guarantee Corporation (Dhaman) was established in Kuwait in 1974 as a pan-Arab institution that is owned by the governments of Arab states and four Arab financial institutions. Dhaman's objectives are to:

- Promote the flow of foreign direct investment (FDI) into Arab countries through insuring greenfield and existing investments against political risks such as expropriation, nationalization, currency inconvertibility, wars, civil disturbances, terrorism and breach of contracts.
- Enhance Arab exports and strategic and capital goods imports through insuring them or insuring their financing against political and commercial risks such as bankruptcy and default.
- Support local trade and leasing and factoring operations in Arab countries by providing insurance services to investors, exporters, contractors and financial institutions.
- Spread awareness and promote the climate of investment, export and insurance against commercial and political risks in Arab countries by providing researches and information, organizing conferences and events and offering counseling and backing to relevant regional bodies.
- تشجيع تدفق الاستثمارات العربية والأجنبية المباشرة إلى الدول العربية من خلال تأمين تلك الاستثمارات الجديدة والقائمة ضد المخاطر السياسية مثل المصادرية والتأميم، وعدم القدرة على التحويل، والحروب والاضطرابات الأهلية والإرهاب، والأخلاق بالعقد.
- دعم الصادرات العربية، وواردات السلع الاستراتيجية والرأسمالية من خلال تأمينها أو تأمين تمويلها ضد المخاطر السياسية، وكذلك المخاطر التجارية مثل الإفلاس والعجز عن السداد.
- دعم التجارة المحلية وعمليات الإجارة والتمويل والتخصيم في الدول العربية، من خلال خدمات التأمين المقدمة للمستثمرين والمصدرين والمقاولين والمؤسسات المالية.
- نشر الوعي والترويج لمناخ الاستثمار والتصدير والتأمين ضد المخاطر التجارية والسياسية في الدول العربية، من خلال البحوث والمعلومات، وتنظيم المؤتمرات والأحداث، وتقديم المشورة والدعم للجهات ذات الصلة في المنطقة.

أول هيئة متعددة الأطراف لتأمين الاستثمار في العالم

Dhaman is the World's First Multilateral Investment Guarantee Provider

أكثر من 50 عاماً
من الخبرة المتراكمة
في تأمين المستثمرين
والمصدرين
والمؤسسات المالية
ضد المخاطر
التجارية والسياسية

Contents

المحتويات

"Dhaman" Received Qatar Exports Agency's Delegation in December 2025	4	"ضمان" استقبلت وفد صادرات قطر خلال ديسمبر 2025
"Dhaman" Attended the Inaugural Ceremony of Qatari Trade Mission in Kuwait	4	"ضمان" شاركت في افتتاح حفل البعثة التجارية القطرية في دولة الكويت
"Dhaman" Singed 11 Insurance Contracts and 35 Attachments Worth About \$157 Million in December	6	"ضمان" وقعت 11 عقداً و35 ملحق تأمين بقيمة قاربت 157 مليون دولار خلال ديسمبر
"Dhaman" Signed a Joint Cooperation Agreement with Saudi Export-Import Bank (EXIM)	6	"ضمان" وقعت اتفاقية تعاون مشترك مع بنك التصدير والاستيراد السعودي
"Dhaman" Released its Quarterly Bulletin on Arab Economic Performance	8	"ضمان" أصدرت نشرتها الفصلية عن أداء الاقتصاد العربي
"Dhaman" Releases Bulletin of Economic Indicators for December	10	"ضمان" تصدر نشرة المؤشرات الاقتصادية لشهر ديسمبر 2025
"UNCTAD" Released Global Trade Update 2025	12	"الأونكتاد" أصدر تقرير تحديث التجارة العالمية عام 2025
"UNCTAD" Released its Report on Investment Agreements in Clean Energy and Digital Transformation	13	"الأونكتاد" أصدر تقريراً عن اتفاقيات الاستثمار في الطاقة النظيفة والتحول الرقمي

"ضمان" استقبلت وفد صادرات قطر خلال ديسمبر 2025 وشاركت في افتتاح حفل البعثة التجارية القطرية في دولة الكويت



وضمت البعثة شركات قطرية متخصصة تعمل في مجالات متعددة، تشمل: مواد البناء والتشييد، والمنتجات البلاستيكية والتغليف، وقطع غيار وخدمات المركبات، والأغذية والمشروبات، والنفط والغاز، والكابلات الكهربائية، وغيرها من المنتجات الاستهلاكية، بما يعكس تنوع القطاع الصناعي القطري، وقدرته على تلبية احتياجات السوق الكويتي، الذي يشهد بدوره نمواً مستمراً.

قطر للتنمية بالإضافة إلى مساندة المؤسسة للعمليات المتوقعة تنفيذها من قبل بنك قطر للتنمية خلال العام 2026.

كما شاركت "ضمان" في حفل البعثة التجارية بين كل من دولة قطر ودولة الكويت التي امتدت خلال يومي 9 و 10 ديسمبر في دولة الكويت. استهدف اللقاء تفعيل الشراكة بين الشركات القطرية والكويتية من خلال التفاعل المباشر والمجتمعات الثانية.

استقبل السيد/ راشد أحمد الهارون مدير عام المؤسسة العربية لضمان الاستثمار وائتمان الصادرات (ضمان) السيد/ خالد بن عبد الله المانع نائب الرئيس لشئون تنمية الأعمال والمدير التنفيذي لصادرات قطر في مقرها الرئيسي بدولة الكويت خلال شهر ديسمبر 2025.

وخلال اللقاء تم مناقشة العديد من الموضوعات المشتركة ولاسيما اتفاقية إعادة التأمين الموقعة ما بين مؤسسة "ضمان" وبنك



Dhaman activities

"Dhaman" Received Qatar Exports Agency's Delegation in December 2025, and Attended the Inaugural Ceremony of Qatari Trade Mission in Kuwait



Mr. Rashed Ahmed Al-Haroun, the Director General of the Arab Investment & Credit Guarantee Corporation (Dhaman), received Mr. Khalid bin Abdullah Al-Mana, Vice President of Enterprise Development and Executive Director of Qatar Exports Agency, at the Corporation's headquarters in the State of Kuwait in December 2025.

During the meeting, they looked into several joint issues, particularly the reinsurance

agreement signed by Dhaman and Qatar Development Bank (QDB), as well as Dhaman's support for the QDB's expected operations during 2026.

Dhaman also participated in the inaugural ceremony of the Qatari trade mission in Kuwait between December 9-10.

The meeting aimed at activating partnership between Qatari and Kuwaiti companies through direct interaction and bilateral meetings.

The mission comprised specialized Qatari companies operating in various fields, including building and construction materials, plastic products, packaging, auto spare parts and services, food and beverages, oil and gas, electric cables and other consumer products, reflecting the Qatari industrial sector's diversification and ability to fulfill the needs of the continuously growing Kuwaiti market.



"ضمان" وقعت 11 عقداً و35 ملحق تأمين بقيمة قارب 157 مليون دولار خلال ديسمبر 2025

وعلى صعيد ضمان الاستثمار، تسلّمت المؤسسة استفساراً لضمان قرض تمويلي لتطوير بنية تحتية بأحد موانئ دولة عربية عضو بقيمة 80 مليون دولار.

شركات وبنوك في 9 دول عربية و3 دول أجنبية بلغت قيمتها نحو 1.27 مليار دولار. كما تلقت 4 استفسارات لتأمين التمويل التجاري تجاوزت قيمتها 307 ملايين دولار.

وقعت "ضمان" 11 عقد تأمين بالإضافة إلى 35 ملحقاً لتأمين ائتمان الصادرات والتمويل التجاري بقيمة قدرها حوالي 156.72 مليون دولار خلال شهر ديسمبر 2025.

كما تسلّمت خلال الشهر نفسه 55 طلباً لتأمين ائتمان الصادرات والتمويل التجاري من

"ضمان"
تواصلت مع
اتحادي بيرن وأمان
لتعزيز التعاون

تواصلت "ضمان" مع كل من اتحاد بيرن واتحاد أمان فيما يخص متابعة أعمال مختلف اللجان الفنية الخاصة بالبيانات وبالتأمين قصير ومتوسط وطويل الأجل وبأكاديمية أمان وعضوية مختلف هيئات الضمان الوطنية وغيرها من الأمور اللوجستية والتنظيمية لاتحادين.

وعلى صعيد متصل أصدرت "ضمان" مقلاً بعنوان "تخفيض الضغوط العالمية والإقليمية من خلال حلول المخاطر متعددة الأطراف" وذلك في الكتاب السنوي لـ "اتحاد بيرن" والذي يحظى بانتشار واسع بين صناع القرار والفاعلين في قطاع تأمين وتمويل التجارة الدولية والاستثمار عبر الحدود، كما قامت بنشر إعلان عن مختلف خدماتها في نفس الكتاب.

"ضمان" وقعت اتفاقية تعاون مشترك مع بنك التصدير والاستيراد السعودي

المؤسسة العربية لضمان
الاستثمار وائتمان الصادرات
The Arab Investment & Export
Credit Guarantee Corporation



SAUDI EXIM
بنك التصدير والاستيراد السعودي

وقعت "ضمان" اتفاقية تعاون مشترك مع بنك التصدير والاستيراد السعودي في مجال بناء القدرات وتبادل الخبرات خلال شهر ديسمبر 2025. وتشمل الاتفاقية مجالات تعاون متعددة، من بينها آليات التأمين والبحوث المتصلة بالاستثمار وتقدير المخاطر القطرية.

"ضمان" استقبلت وفداً من الهيئة العامة للصناعة في الكويت

استقبلت "ضمان" وفداً عن الهيئة العامة للصناعة في الكويت لبحث سبل التعاون الثنائي في إطار مذكرة التفاهم المبرمة بين الطرفين وبما يخدم مشروع تشجيع تصدير المنتجات الصناعية الكويتية ضمن الاستراتيجية الصناعية الوطنية. وتم الاتفاق على إطلاق حملة تعریفية مشتركة لتنوعية المصدرین بنظام تأمين ائتمان الصادرات وتنظيم ورش عمل ودورات تدريبية تعریفیة إلى جانب تنفيذ زيارات ميدانية مشتركة للمنشآت الصناعية المصدرة.

"ضمان" تواصلت مع مصدريين ومستثمرين للتعرف بخدماتها

تواصلت "ضمان" خلال شهر ديسمبر 2025 مع عدد من الشركات المصدرة وعدد من المستثمرين والمؤسسات المالية و هيئات الضمان الوطنية والدولية وشركاء الأعمال ووسطاء التأمين وذلك في كل من دولة الكويت والسويدية ودول عربية وأجنبية أخرى بهدف تسويق مختلف أنواع عقود تأمين ائتمان الصادرات والاستثمار وتمويل التجارة.

Dhaman activities

"Dhaman" Singed 11 Insurance Contracts and 35 Attachments

Worth About \$157 Million in December 2025

"Dhaman" signed 11 insurance contracts and 35 attachments for insuring export credit and trade finance worth roughly \$156.72 million during December 2025.

During the same month, the Corporation also received 55

export credit and trade finance insurance requests from companies and banks in nine Arab countries and three foreign ones, at a value of around \$1.27 billion. It also received four trade finance insurance inquiries exceeding \$307 million.

In terms of investment guarantee, the Corporation received an inquiry to guarantee an \$80 million loan to develop the infrastructure of an Arab member country's seaport.

"Dhaman" Signed a Joint Cooperation Agreement with Saudi Export-Import Bank (EXIM)

المؤسسة العربية لضمان
الاستثمار وائتمان الصادرات
The Arab Investment & Export
Credit Guarantee Corporation



SAUDI EXIM
بنك التصدير والاستيراد السعودي

In December 2025, "Dhaman" signed a joint cooperation agreement with the Saudi Export-Import Bank (EXIM) in the field of capacity building and exchange of expertise. The agreement covers various areas of cooperation, including insurance mechanisms, investment-related research, and country risk assessment.

"Dhaman" Hosted a Delegation of Kuwaiti Public Authority for Industry

Dhaman welcomed a delegation of Kuwait's Public Authority for Industry (PAI) to look into ways of bilateral cooperation within the framework of a previously signed memorandum of understanding, with a view to reducing the costs of exporting Kuwaiti industrial products as part of the national industrial strategy. It was agreed to launch a joint campaign to familiarize exporters with the export credit insurance system, organize workshops and training courses, and conduct joint field visits to exporting industrial facilities.

"Dhaman" Communicated with Exporters and Investors to Promote its Services

During December 2025, Dhaman communicated with a number of exporters, investors, financial institutions, national and international insurers, business partners, and insurance brokers in Kuwait, Saudi Arabia and other Arab and foreign countries, with the aim of promoting various types of export credit, investment and trade finance insurance contracts.

"Dhaman"
Communicated with
Berne and Aman
Unions to
Strengthen
Cooperation

Dhaman communicated with both Berne Union and Aman Union, mainly for following up on the activity of various technical committees on data, short, medium and long-term insurance, the Aman Academy, membership in various national insurance bodies, and both unions' logistical and organizational matters.

The Corporation published an article entitled "Alleviating Global and Regional Pressures Through Multilateral Risk Solutions" in the annual book of Berne Union, which is widely read by decision-makers and stakeholders in the international trade insurance and cross-border investment sector. It also published an advertisement for its various services in the same book.

أنشطة ضمان

كشفت عن استمرار التركيز الجغرافي للناتج العربي في 5 دول بحصة 73% من الإجمالي

"ضمان" أصدرت نشرتها الفصلية عن أداء الاقتصاد العربي

- 4 تريليونات دولار القيمة المتوقعة للناتج العربي لعام 2026
- ارتفاع الاحتياطيات العربية من النقد الأجنبي بمعدل 3.4% إلى نحو 1.2 تريليون دولار بنهاية العام 2025

العربية إلى نحو 10.3% عام 2025، مع توقعات باستمرار تراجعه ليبلغ 8.1% عام 2026.

تحسن المتوسط السنوي لسعر صرف 7 عملات عربية مقابل الدولار خلال عام 2025 وضمت عملات كل من تونس وقطر والإمارات والمغرب والجزائر وجيبوتي وسوريا، كما شهد متوسط سعر صرف عملات 6 دول عربية استقراراً بينما شهد متوسط سعر صرف عملات 7 دول أخرى تراجعاً أمام الدولار خلال العام نفسه.

ارتفاع العجز المجمع الافتراضي للموازنات العربية بمعدل 53% ليبلغ نحو 95 مليار دولار عام 2025، ليمثل 2.5% من الناتج العربي، متاثراً بتراجع متوسط أسعار النفط العالمية بمعدل 13% عام 2025 لتبلغ نحو 69 دولاراً للبرميل، مع توقعات بتراجع طفيف في حجم هذا العجز ليبلغ 94.5 مليار دولار عام 2026.

ارتفعت قيمة الاستثمار الإجمالية لـ 14 دولة عربية بمعدل 5.2% لتبلغ نحو 864 مليار دولار عام 2025 لتمثل 27.3% من الناتج المحلي لتلك الدول، مع توقعات بأن ترتفع تلك الاستثمارات بمعدل 5.4% إلى أكثر من 910 مليارات دولار عام 2026.

تراجع الأداء العربي على صعيد مؤشرات المديونية، حيث ارتفعت نسبة الدين الحكومي إلى الناتج لتبلغ 46.2% عام 2025، مع توقعات بأن تواصل تلك النسبة ارتفاعها إلى أكثر من 47% عام 2026، كما ارتفعت نسبة الدين الخارجي للدول العربية إلى 54.6% من الناتج العربي الإجمالي خلال العام نفسه فيما يتوقع أن

تشهد زيادة طفيفة عام 2026 لتبلغ 54.7%. انخفض فائض الحساب الجاري للدول العربية بمعدل 47% مسجلاً 63 مليار دولار عام 2025 بما نسبته 1.7% من الناتج العربي، ويتوقع أن يتراجع إلى 41.5 مليار دولار لتتلاصص نسبته إلى 1% من الناتج العربي عام 2026.

زادت الاحتياطيات العربية من النقد الأجنبي بمعدل 3.4% إلى نحو 1.2 تريليون دولار، بما يكفي لتغطية الواردات العربية من السلع والخدمات لنحو 5.6 أشهر متوسط سنوي، مع توقعات بأن تشهد تلك الاحتياطيات ارتفاعاً بمعدل 2.5% عام 2026 وترتفع أشهر تغطية الواردات بشكل طفيف لتبلغ 5.7 أشهر خلال العام نفسه.

كشفت المؤسسة العربية لضمان الاستثمار وائتمان الصادرات (ضمان) عن ارتفاع قيمة الناتج المحلي الإجمالي العربي بمعدل 1.7% لتبلغ نحو 3.8 تريليونات دولار عام 2025، رغم التحديات الجيوسياسية التي شهدتها المنطقة، وذلك مع استمرار ترکزه الجغرافي في كل من السعودية، والإمارات، ومصر، والجزائر، والعراق بحصة قاربت 73% من إجمالي المنطقة.

أوضحت المؤسسة في بيان صحفي بمناسبة إصدار النشرة الفصلية الرابعة "ضمان الاستثمار" لعام 2025، أن توقعات أداء الاقتصاد العربي جاءت في مجلتها إيجابية بالنسبة لعام 2026، بارتفاع متوقع بـ 5.6% في قيمة الناتج العربي ليبلغ نحو 4 تريليونات دولار، مدفوعاً بالنمو المرجح في الناتج المحلي في 19 دولة عربية منها 8 اقتصادات نفطية تساهم وحدتها بأكثر من 70% من الناتج العربي الإجمالي، وذلك في ظل تفاؤل حذر بتقلص حدة الأضطرابات والصراعات في المنطقة، وتحسن الوضع الاقتصادي وارتفاع عوائد الإصلاحات الهيكلية بجانب زيادة قيمة صادرات المنطقة من السلع والخدمات.

وأفادت المؤسسة أن تقديرات صندوق النقد الدولي تشير إلى تباين أداء مؤشرات الاقتصاد العربي خلال العام 2025 متاثراً بتراجع متوسط أسعار النفط العالمية واستمرار المخاطر الجيوسياسية التي شهدتها المنطقة بجانب زيادة التحديات الاقتصادية والاجتماعية، وفيما يلي ملخصاً لأهم تلك المؤشرات:

- ارتفاع حجم الناتج العربي وفق تعادل القوة الشرائية بمعدل 6.1% ليتجاوز 9.8 تريليونات دولار، مع توقعات باستمرار ارتفاعه ليتجاوز 10 تريليونات دولار عام 2026.
- تراجع طفيف في متوسط نصيب الفرد من الناتج في الدول العربية عام 2025 بمعدل 0.3% ليبلغ 7806 دولارات خلال عام 2025، في مقابل ارتفاعه وفق تعادل القوة الشرائية بمعدل 4% ليتجاوز 20 ألف دولار، مع استمرار التفاوت الكبير فيما بين الدول النفطية والدول الأقل دخلاً.
- تراجع معدل البطالة في المنطقة إلى 9.4% خلال العام 2025، بالتزامن مع انخفاضه في جميع دول المنطقة، مع توقعات بأن يواصل انخفاضه إلى 9.2% عام 2026.
- تزامناً مع تراجع معدلات التضخم في 16 دولة عربية خلال 2025، تراجع متوسط معدل تضخم أسعار المستهلك في المنطقة



https://www.dhaman.org/publication_subcategory.php?id=5

Dhaman activities

It revealed that geographical concentration of Arab GDP continued in 5 countries with a share of 73% of the total

"Dhaman" Released its Quarterly Bulletin on Arab Economic Performance

- **Arab GDP is projected to hit \$4 trillion in 2026**
 - **Arab foreign exchange reserves rose by 3.4% to \$1.2 trillion by the end of 2025**

The Arab Investment & Export Credit Guarantee Corporation (Dhaman) revealed that the value of Arab gross domestic product (GDP) rose by 1.7% to hit roughly \$3.8 trillion in 2025 despite regional geopolitical challenges, with its geographical concentration continuing in Saudi Arabia, UAE, Egypt, Algeria and Iraq with a share of nearly 73% of the region's total.

In a press release on the occasion of the issuance of its fourth quarterly bulletin “Dhaman Al-Istithmar” for 2025, the Corporation explained that Arab economic performance forecasts were generally positive for 2026, with an expected rise of 5.6% the value of Arab GDP to around \$4 trillion, driven by a potential growth of the GDP in 19 Arab countries, including eight oil economies that contribute over 70% of the Arab GDP. This comes amidst guarded optimism that the region’s unrest and conflicts are set to ease, the economic situation to improve, and benefits of structural reforms and merchandise and service exports to rise.

The Corporation said that IMF forecasts show that Arab economic performance indicators were generally mixed during 2025 due to declining global oil prices, continued geopolitical risks in the region and mounting economic and social risks, which mainly came as follows:

- The value of the Arab GDP, according to purchasing power parity, surged by 6.1% to exceed \$9.8 trillion, and is expected to keep rising to exceed \$10 trillion in 2026.
 - A slight decline in the GDP per capita in Arab countries by 0.3% down to \$7,806 during 2025, compared to a 4% hike, according to purchasing power parity, to exceed \$20,000 amid the continued large disparity between oil-producing countries and lower-income ones.
 - The region's average unemployment rate edged down to 9.4% during 2025, driven by a drop in unemployment rates in all countries of the region amid forecasts that it will continue to fall to 9.2% in 2026.

- In conjunction with the fall in inflation rates in 16 Arab countries during 2025, the average consumer price inflation rate in the Arab region declined to around 10.3% in 2025. It is likely to keep falling to reach 8.1% in 2026.
 - The average annual exchange rate of 7 Arab currencies of Tunisia, Qatar, the UAE, Morocco, Algeria, Djibouti and Syria improved against the US dollar during 2025, while the currencies of six countries remained stable and seven other Arab currencies declined against the dollar during the same year.
 - The combined virtual deficit of Arab budgets shot up by 53% to hit roughly \$95 billion in 2025, making up 2.5% of the Arab GDP, affected by a 13% drop in the average global oil prices down to \$69 per barrel during 2025. This deficit is likely to fall slightly to \$94.5 billion in 2026.
 - Total investments' value in 14 Arab countries went up by 5.2% to reach around \$864 billion in 2025, accounting for 27.3% of the GDP of those countries amid expectations that these investments will rise by 5.4% to exceed \$910 billion in 2026.

- Arab performance dropped in view of debt indicators, as the ratio of government debt to GDP edged up to 46.2% in 2025, and is expected to continue to exceed 47% in 2026. The ratio of Arab external debt also shot up to about 54.6% of Arab GDP during 2025, while it is expected to go up slightly to hit 54.7% of Arab GDP in 2026. The Arab current account surplus shot down by 47% to \$63 billion in 2025, representing 1.7% of the Arab GDP. It is expected to nosedive to \$41.5 billion, making up only 1% of the Arab GDP in 2026.

Arab foreign exchange reserves rose by 3.4% to roughly \$1.2 trillion, which is enough to cover Arab merchandise and service imports for about 5.6 months as an annual average. These reserves are projected to rise by 2.5% in 2026 and import coverage months will increase slightly to 5.7 months during the same year.



https://www.dhaman.org/publication_subcategory.php?id=5&language=en

The Economic Bulletin

النشرة الاقتصادية

Covering 144 countries, including 21 Arab ones "Dhaman" releases its monthly economic newsletter for December 2025

The monthly economic newsletter of the Arab Investment and Export Credit Guarantee Corporation (December 2025 issue) monitored the performance of Saudi Arabia among the best countries in the world in terms of external debt service indicator as a percentage of merchandise and service exports, number of months of international liquidity coverage for merchandise and service imports and exchange rate stability.

The newsletter monitors the most significant economic performance indicators and their evolution, covering 144 countries, including 21 Arab ones, based on the Political Risk Survey (PRS) database. The newsletter shows the following:

- The evolution of the values of the top 10 indicators that monitor a country's economic performance and its change during the month compared to the previous month.
- The assessment of the performance of each indicator using a grading system with a maximum of 5, 10, or 15 points per indicator. The closer the value is to the maximum, the better the performance.
- The use of a color scheme (green for best performance, yellow for average performance, red for poor performance) to make it easier to read and compare results.
- A diagram shows the evolution of the indicator's performance over the last five years, plus December of this year.

Saudi Arabia was selected to present its indicators for December 2025, which revealed the following:

- Per capita income in the US dollar: \$33930 (4 out of 5 points - close to the best global performance).
- Current account balance as a percentage of GDP: (-2.4%) (10.5 out of 15 points - better than the global average).
- Government budget performance as a percentage of GDP: (-3.8%) (6 out of 10 points - better than the global average).
- External debt as a percentage of GDP: (28.9%) (7.5 out of 10 points - better than the global average).
- External debt service as a percentage of merchandise and service exports: (0.0%) (10 out of 10 points - among the best performers globally).
- Number of months of international liquidity coverage for merchandise and service imports: (24) months (5 out of 5 points - among the best performers globally).
- Exchange rate stability (rate of change): (0.0%) (10 out of 10 points - among the best performers globally).
- GDP growth rate: (4%) (9 out of 10 points - close to the best global performance).
- Inflation rate (annual change): (2.2%) (9.5 out of 10 points - close to the best global performance).
- Current account performance as a percentage of merchandise and service exports: (-7%) (11.5 out of 15 points - close to the best global performance).

To request any country's report, please contact Research & Investment Development Department

تغطي 144 دولة منها 21 دولة عربية
"ضمان" تصدر نشرة المؤشرات الاقتصادية
لشهر ديسمبر 2025

رصدت النشرة الاقتصادية الشهرية للمؤسسة العربية (عدد ديسمبر 2025) أداء السعودية ضمن الدول الأفضل عالمياً في مؤشرات خدمة الدين الخارجي كنسبة من صادرات السلع والخدمات و عدد أشهر تغطية السيولة الدولية للواردات من السلع والخدمات واستقرار سعر الصرف.

وترصد النشرة أهم مؤشرات الأداء الاقتصادي وتطورها وتغطي 144 دولة منها 21 دولة عربية اعتماداً على قاعدة بيانات مسح المخاطر السياسية PRS، حيث تعرض النشرة ما يلي:

- تطور قيم 10 مؤشرات ترصد الأداء الاقتصادي للدولة وتغيرها خلال الشهر مقارنة بالشهر السابق.
- تقييم أداء كل مؤشر بنظام الدرجات بحد أقصى 5 أو 10 أو 15 بحسب كل مؤشر، وكلما كانت القيمة قريباً من الحد الأقصى كان الأداء أفضل.
- استخدام أسلوب الألوان (الأخضر للأداء الأفضل - الأصفر للأداء المتوسط - الأحمر للأداء الضعيف) لتسهيل قراءة النتائج ومقارنتها.
- عرض رسم بياني يوضح تطور أداء المؤشر خلال آخر 5 سنوات إضافة شهر ديسمبر من العام الجاري.

تم اختيار السعودية لعرض مؤشراتها لشهر ديسمبر من العام 2025 والتي كشفت عن التالي:

- متوسط دخل الفرد السنوي بالدولار: 33930 دولاراً (4 درجات من 5 درجات - قريب من الأداء الأفضل عالمياً).
- رصيد الحساب الجاري كنسبة من الناتج المحلي الإجمالي: (2.4-10.5) (10.5 درجات من 15 درجة - أداء أفضل من المتوسط العالمي).
- أداء الميزانية الحكومية كنسبة من الناتج المحلي الإجمالي: (63.8-6) (6 درجات من 10 درجات - أداء أفضل من المتوسط العالمي).
- الدين الخارجي كنسبة من الناتج المحلي الإجمالي: (8.9-7.5) (7.5 درجات من 10 درجات - أداء أفضل من المتوسط العالمي).
- خدمة الدين الخارجي كنسبة من صادرات السلع والخدمات: (0.0-0.1) (0.1 درجات من 10 درجات - ضمن الأداء الأفضل عالمياً).
- عدد أشهر تغطية السيولة الدولية للواردات من السلع والخدمات: (24-5) (5 درجات من 5 درجات - ضمن الأداء الأفضل عالمياً).
- استقرار سعر الصرف (معدل التغير): (0.0-0.1) (0.1 درجات من 10 درجات - ضمن الأداء الأفضل عالمياً).
- معدل نمو الناتج المحلي الإجمالي: (4-9) (9 درجات من 10 درجات - قريب من الأداء الأفضل عالمياً).
- معدل التضخم (التغير السنوي): (2.2-9.5) (9.5 درجات من 10 درجات - قريب من الأداء الأفضل عالمياً).
- أداء الحساب الجاري كنسبة من صادرات السلع والخدمات: (7-11.5) (11.5 درجة من 15 درجة - قريب من الأداء الأفضل عالمياً).

لطلب تقرير أي دولة يرجى التواصل
مع إدارة البحث وتنمية الاستثمار



The Economic Bulletin

النشرة الاقتصادية

Saudi Arabia		Economic Indicators - Monthly Update			
				Dec 2025	
GDP per capita		Current Account % of GDP		Budget Balance % of GDP	Foreign Debt % of GDP
Level (US \$)	score (out of 5)	Level	score (out of 15)	Level	score (out of 10)
33930	4.0	-2.4	10.5	-3.8	6.0
	previous score	%	previous score	%	previous score
	4.0	10.5	6.0	7.5	7.5
Financial Position			Real Position		
	Foreign Debt Service as percent of Exports of Goods and Services	Value	score (out of 10)	Real Annual GDP Growth	Value
	0.0 %	10.0	previous score	4.0 %	9.0
	International Liquidity as Months of Import Cover	Value	score (out of 5)	Annual Inflation Rate, as percentage of change on previous year	Value
	23.9	5.0	previous score	2.2 %	9.5
	Exchange Rate Stability as percent change	Value	score (out of 10)	Current Account as percent of Exports of Goods and Services	Value
	0.0 %	10.0	previous score	-7.0 %	11.5
Annual Evolution of Indicators					
GDP PER HEAD OF POPULATION		CURRENT ACCOUNT AS A PERCENT OF GDP		BUDGET BALANCE AS A PERCENT OF GDP	
21502	20432	24754	30022	28864	33930
2020	2021	2022	2023	2024	Current 12/25
**Chart shows the estimated annual GDP per head of population for the current month and for the preceding five years in US dollars. Risk points are awarded on the basis of the share of the national GDP per head as a percentage of the average GDP per head of all the countries covered.					
FOREIGN DEBT AS A PERCENTAGE OF GDP		DEBT SERVICE AS % OF TOTAL EXPORTS		INTERNATIONAL LIQUIDITY RATIOS	
35.7	33.5	24.1	28.5	28.3	28.9
2020	2021	2022	2023	2024	Current 12/25
**Chart shows the estimated total foreign debt for the current month and for the preceding five years as percentage of the estimated GDP for the year in question.					
EXCHANGE RATE STABILITY		ANNUAL INFLATION RATE		CURRENT ACCOUNT AS % OF TOTAL EXPORTS	
0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
2020	2021	2022	2023	2024	Current 12/25
**Chart shows the percentage change in exchange rate of the national currency against the US dollar for the current month and for the preceding five years.					
Coloring Scale: Very Low Risk (Green) Low Risk (Yellow) Moderate Risk (Orange) High Risk (Red) Very High Risk (Dark Red)					

Source: The PRS Group & Dhaman

Trade and Finance

"UNCTAD" Released Global Trade Update 2025

United Nations Conference on Trade and Development (UNCTAD) released its Global Trade Update for December 2025, showing that global trade in goods and service continued to grow through the second half of 2025.

It is expected that global trade this year will exceed \$35 trillion for the first time – an increase of about \$2.2 trillion, or around 7%, compared with 2024. The report came up with the following findings:

- Trade in goods will account for about \$1.5 trillion of that rise, while services are set to grow by roughly \$750 billion, nearly 9%.
- Trade in East Asia and Africa and South-South trade led global gains during 2025.
- Manufacturing, mainly electronics, remained a major engine of global trade throughout the year, while the automotive sector remained weak.
- Slower global growth, rising debt, higher trade costs and continued uncertainty are likely to weigh on trade flows in 2026.
- Trade growth is expected to be slow in 2026 due to weak economies and rising costs.



<https://unctad.org/publication/global-trade-update-december-2025-global-trade-poised-record-breaking-2025-flows>

UAE Finances "AI for Development" Initiative in Africa

UAE: The UAE government announced the launch of the "AI for Development" initiative, worth \$1 billion, to support and finance artificial intelligence projects in African countries. The initiative aims to bolster economic and social development across the continent by developing digital infrastructure, enhancing government services and improving productivity.

The initiative will be implemented by the Abu Dhabi Exports Office (ADEX), part of the Abu Dhabi Fund for Development, in cooperation with the UAE Foreign Aid Agency, as part of an institutional partnership aiming at enabling developing countries to benefit from advanced technologies and harness the power of artificial intelligence to support comprehensive development.

The initiative is meant to help developing countries overcome key developmental challenges by integrating artificial intelligence technologies into essential sectors such as education, agriculture and infrastructure, creating innovative solutions that accelerate growth and expand opportunities for sustainable development.

International Trade Finance - Issue 901 - December 2025

التجارة والتمويل

"الأونكتاد" أصدر تقرير تحديث التجارة العالمية لعام 2025

أصدر مؤتمر الأمم المتحدة للتجارة والتنمية (الأونكتاد) تقرير تحديث التجارة العالمية لشهر ديسمبر 2025، والذي أوضح استمرار نمو التجارة العالمية في السلع والخدمات خلال النصف الثاني من عام 2025.

كما توقع التقرير أن تتجاوز قيمة التجارة العالمية 35 تريليون دولار لأول مرة عام 2025، بزيادة 2.2 تريليون دولار بارتفاع يبلغ 7% مقارنة بعام 2024 وأوضح التقرير أن :

- تجارة السلع ستساهم بنحو 1.5 تريليون دولار من هذه الزيادة، بينما من المتوقع أن تنمو تجارة الخدمات بنحو 750 مليار دولار، أي ما يقارب 9%.

- التجارة في شرق آسيا وأفريقيا بالإضافة إلى التجارة بين دول الجنوب قادت المكاسب العالمية خلال عام 2025.

- قطاع التصنيع وخاصة الإلكترونيات، كان المحرك الرئيسي للنمو خلال العام، بينما تراجع قطاع السيارات.

- التدفقات التجارية عام 2026 مرجح أن تتأثر بتوقعات ببطء النمو العالمي، وارتفاع الديون، وزيادة تكاليف التجارة، واستمرار حالة عدم اليقين.

- ومن المتوقع أن يشهد عام 2026 تباطؤاً في نمو التجارة نتيجة ضعف الاقتصادات وارتفاع التكاليف.

الإمارات تموّل مبادرة "الذكاء الاصطناعي

من أجل التنمية" في إفريقيا



الإمارات : أعلنت الحكومة الإماراتية عن إطلاق مبادرة "الذكاء الاصطناعي من أجل التنمية" بقيمة مليار دولار، وذلك لدعم وتمويل مشاريع الذكاء الاصطناعي في الدول الإفريقية، تعزيزاً لجهود التنمية الاقتصادية والاجتماعية في القارة، عبر تطوير البنية التحتية الرقمية، وتحسين الخدمات الحكومية، ورفع مستويات الإنتاجية.

وسيتم تنفيذ المبادرة عبر مكتب أبوظبي للصادرات "أدكس"، التابع لصندوق أبوظبي للتنمية، وبالتعاون مع وكالة الإمارات للمساعدات الدولية، في إطار شراكة مؤسسية لتمكين الدول النامية من الاستفادة من التقنيات المتقدمة وتسخير قدرات الذكاء الاصطناعي لخدمة التنمية الشاملة.

وتهدف المبادرة إلى دعم الدول النامية في تجاوز التحديات التنموية من خلال الجمع بين التكنولوجيا والتمويل والشراكات، ودمج تقنيات الذكاء الاصطناعي في القطاعات الحيوية كالتعليم، والزراعة، والبنية التحتية، بما يخلق حلولاً مبتكرة تسرع من وتيرة النمو وتدعم قدرة الدول النامية في التغلب على التحديات التنموية لبناء القدرات الاقتصادية وتوسيع فرص التنمية المستدامة.

Investment and Insurance

"UNCTAD" Released its Report on Investment Agreements in Clean Energy and Digital Transformation

UNCTAD released a report under the title: "International Investment Agreements Toolbox on Clean Energy, Digital Transformation and Public Health: Insights from Recent Group of 20 Treaties". The report serves as a resource for the voluntary exchange of best practices and experiences on international investment agreements (IIAs). While covering examples contained in the IIAs of G20 members with a range of partner countries, the report refers also to IIAs of some G20 invited countries in 2025.

The report contains three chapters, in addition to an introduction and conclusion, coming as follows:

- Chapter 1: The trends in G20 international investment agreements (promoting and facilitating investment – protecting regulatory rights to serve the public interest – promoting responsible investment).
- Chapter II: Key provisions of G20 IIAs that focus on clean energy, digital transformation, and public health.
- Chapter III: IIAs' tools for clean energy, digital transformation and public health.

<https://www.irena.org/Publications/2025/Nov/Global-landscape-of-energy-transition-finance-2025>

ExCred International will Discuss Impacts of Economic Developments on Trade, Investment and Insurance in February 2026

London is set to host ExCred International Conference between February 24-25. It is a leading event for global trade and investment Insurance, bringing together industry leaders to understand risk management methodologies, underwriting, brokerage, evolving interaction between public and private sectors, growing geopolitical risks, application of market efficiency mechanisms, including commercial banks, multilateral development banks, development financiers, export credit agencies, private insurers, reinsurers, brokers, political risk and intelligence experts, traders, investment managers, industrial bodies, institutional investors and other specialists.

This year's conference focuses on evolving risks and geopolitical changes and their impacts on trade and insurance, tariffs and their impact on global trade, supply chains, shifting trade routes, recent and ongoing sovereign debt restructurings, lessons learnt from market innovations, how to use credit insurance in new ways, new entrants to the market, how to use AI in the insurance sector and opportunities in Middle East.



الاستثمار والتأمين

"الأونكتاد" أصدر تقريراً عن اتفاقيات الاستثمار في الطاقة النظيفة والتحول الرقمي

أصدر مؤتمر الأمم المتحدة للتجارة والتنمية (الأونكتاد) تقريراً بعنوان "أدوات اتفاقيات الاستثمار الدولي في مجال الطاقة النظيفة والتحول الرقمي والصحة العامة: رؤى مستفادة من اتفاقيات مجموعة العشرين الأخيرة"، حيث شكل التقرير مرجعاً لتبادل أفضل الممارسات والخبرات المتعلقة باتفاقيات الاستثمار الدولي بشكل طوعي. وتناول أمثلةً من اتفاقيات الاستثمار الدولي لأعضاء مجموعة العشرين مع عدد من الدول الشريك، وأشار أيضاً إلى اتفاقيات الاستثمار الدولية لبعض الدول المدعومة من مجموعة العشرين في عام 2025.

ويتكون التقرير من 3 أجزاء رئيسية بخلاف المقدمة والخلاصة وهي:

- الفصل الأول: اتجاهات اتفاقيات الاستثمار الدولية لمجموعة العشرين (تشجيع الاستثمار وتسهيله - حماية الحقوق التنظيمية لخدمة المصلحة العامة - تشجيع الاستثمار المسؤول).

- الفصل الثاني: الأحكام الرئيسية في اتفاقيات الاستثمار الدولي لمجموعة العشرين التي تركز على الطاقة النظيفة والتحول الرقمي والصحة العامة .

- الفصل الثالث: أدوات اتفاقيات الاستثمار الدولي للطاقة النظيفة والتحول الرقمي والصحة.

مؤتمر ExCred يبحث تأثير التطورات الاقتصادية على التجارة والاستثمار والتأمين في فبراير 2026

تستضيف العاصمة البريطانية لندن مؤتمر ExCred International خلال الفترة من 24-25 فبراير 2026، ويعد المؤتمر من الأحداث الهامة على صعيد تأمين التجارة والاستثمار العالميين، حيث يجمع نخبة من رواد الصناعة لفهم كيفية تغير منهجيات إدارة المخاطر، والاكتتاب، والوساطة، وتطور التفاعل بين القطاعين العام والخاص، وتنامي المخاطر الجيوسياسية، وتطبيق آليات كفاءة السوق، بما في ذلك البنوك التجارية، وبنوك التنمية متعددة الأطراف، ومؤسسات تمويل التنمية، ووكالات ائتمان الصادرات، وشركات التأمين الخاصة، وشركات إعادة التأمين، والوسطاء، وخبراء المخاطر السياسية والاستثمار، والمتداولين، ومديري الاستثمار، والهيئات الصناعية، والمستثمرين المؤسسيين، وغيرهم من المتخصصين.

ويركز المؤتمر هذا العام على المخاطر والتطورات الجيوسياسية المتغيرة وتتأثيرها على التجارة والتأمين، والتعرفات الجمركية وتأثيرها على التجارة العالمية وسلامس التوريد وتغير الممرات التجارية، وعمليات إعادة هيكلة الديون السيادية الأخيرة والمستمرة، و الدروس المستفادة من ابتكارات السوق، وكيفية استخدام تأمين الائتمان بطرق جديدة، والوافدين الجدد إلى السوق، وكيفية استخدام الذكاء الاصطناعي في قطاع التأمين، والفرص في منطقة الشرق الأوسط.

<https://www.berneunion.org/Stab/Display/55>



تقديم خدمات التأمين للمستثمرين والمصدرين والمؤسسات المالية ضد المخاطر التجارية والسياسية
provides insurance Services to Investors, Exporters and Financial Institutions Against Commercial and Political Risks

**STANDARD
& POOR'S** Rating

A+



عاماً من النجاح

تأمين الأعمال ضد
Insuring Business Against

الحرب والاضطرابات الاهلية
War and Civil Disturbance



المصادرة والتأميم
Expropriation



اخالل الحكومات بتعاقداتها
Breach of Contract



عدم القدرة على التحويل
Currency Inconvertibility
and Transfer Restrictions



إفلاس وعجز المستورد أو المدين عن السداد
Bankruptcy and failure of the importer or debtor to pay



المقر الدائم للمنظمات العربية ص.ب 23568 - الصفاة 13096 - دولة الكويت
The Arab Organizations Headquarters Building P.O BOX 23568 Safat 13096, Kuwait